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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр с рабочим визитом посетила депутат Государственной Думы Федерального 
Собрания РФ Раиса Кармазина 

5 сентября депутат Государственной Думы Федерального Собрания РФ от 
Красноярского края Раиса Кармазина побывала в Дудинке с рабочим визитом. Как она 
отметила, целью очередной командировки на Таймыр стал отчет перед избирателями, а 
также рассказ о планах работы Госдумы.  

В первой половине дня Раиса Кармазина встретилась с временно исполняющей 
полномочия Главы муниципального района Галиной Гавриловой и Председателем районного 
Совета депутатов Владимиром Шишовым, после чего приняла участие в записи 
телевизионной программы «Пресс-Тайм», которая выйдет в эфир телеканала «Россия 24» 
сегодня в 21:00 час.  

Далее Раиса Васильевна провела встречу с депутатами райсовета и специалистами 
Администрации района. В разговоре с северянами депутат подвела итог прошедшего 
политического сезона, рассказала о принятых законах. Она пояснила, что большая работа 
проведена по внесению изменений в уголовное право, жилищный кодекс, пенсионное 
законодательство, в том числе в рамках защиты прав социальных детей-сирот, а также 
индексации пенсии работающим пенсионерам на уровень инфляции.  

В ходе рабочей поездки Раиса Кармазина также провела прием граждан по личным 
вопросам. В этот раз за решением своих проблем к ней обратилось восемь человек, в том 
числе и жители таймырских поселков. Обращения северян касались вопросов переселения, 
поддержки на федеральном уровне развития северного многоборья, предоставления 
льготной дороги детям-инвалидам, изменения законодательства в области аудита.  Также 
таймырцы просили депутата оказать содействие в поисках погибшего солдата Великой 
Отечественной войны. По всем обращениям северянам были даны подробные разъяснения 
согласно действующему законодательству, некоторые из вопросов Раиса Кармазина 
пообещала проработать дополнительно.  

Во второй половине дня, народный избранник посетила Таймырский краеведческий 
музей и ледовую арену «Таймыру». 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Первый памятник с надписями на языках нганасан и долган установили на Таймыре 

Обелиск памяти защитникам Отечества из числа коренных малочисленных народов 
Таймыра с надписями на долганском и нганасанском языках установлен в поселке Волочанка 
на севере Красноярского края. Об этом во вторник сообщила пресс-служба администрации 
Таймырского района. 

"В таймырском поселке Волочанка состоялось открытие памятника защитникам 
Отечества. Памятник установлен напротив школы и представляет собой обелиск с надписью 
"Защитникам земли родной" на русском, долганском и нганасанском языках", - отметили в 
пресс-службе. 

Инициатором выступил директор школы в Волочанке Денис Теребихин, написавший в 
мае этого года письмо в Минобороны. 

"Это единственный во вселенной памятник с надписями на нганасанском и долганском 
языках. Это признание вклада коренных малочисленных народов Таймыра в общую победу (в 
Великой Отечественной войне - прим. ТАСС). Такой подарок ко Дню коренных народов от 
Министерства обороны России", - сказал ТАСС Теребихин. 

Жители Таймыра из числа коренных народов - долгане, нганасаны, ненцы, энцы, эвенки - 
с 1940 года стали призываться в Красную Армию. По оценкам исследователей, на фронт 
ушло около 100 представителей этих народов. 

Волочанка - один из самых северных поселков Красноярского края, здесь живут более 
500 человек. Некогда здесь располагалась воинская часть "Двина". 

ТАСС 
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Жителей и гостей Дудинки ждёт большая праздничная программа 
Четвертого сентября Глава города Дудинки Юрий Гурин провел рабочее совещание, 

посвященное празднованию 350-летнего юбилея. Заместители Главы Янина Квасова и 
Татьяна Жиганова рассказали о проделанной работе по благоустройству Дудинки, подготовке 
творческой составляющей Дня города, а также обсудили подробный план на 16 сентября – 
день основных торжеств. 
 Согласно программе, в этот день в 7:00 в Свято-Введенском православном храме 
начнётся божественная литургия. Ровно в полдень у таймырского Дома народного творчества 
развернётся художественно-этнографический комплекс «Таймырское стойбище». С 13:00 на 
Набережной площади откроются торговые ряды и детский городок, пройдут фестивали 
«Дудинский каравай» и «Енисейская уха». В полевой кухне, которая разместится здесь же, 
горожан бесплатно угостят ухой. 
  В 13 часов  в Таймырском краеведческом музее состоится специальное гашение 
почтовых конвертов с юбилейной символикой. Праздничная программа «Под парусом любви, 
под парусом надежды» стартует в 14:00. Помимо выступления творческих коллективов 
Дудинки и Норильска, горожан ждёт парад молодожёнов «Моя судьба, моя Дудинка», 
подведение итогов конкурса музейных экспозиций «Наследие» и семейного фестиваля 
«Папины дочки, мамины сыночки», чествование семейных династий портовиков «Город. Порт. 
Судьба» и, конечно же, установка рекорда России – самое массовое исполнение песни, 
ставшей символом Дудинки – «Самый северный город Земли». 
 Особым подарком на юбилей станет выступление творческих коллективов из 
Красноярска, Казани и Москвы. С 16:00 до 21:30 на главной сцене Дудинки свои лучшие 
творческие номера горожанам подарят группы «Пицца» и «Яхонт», а также ансамбль «Волга-
Волга» и автор-исполнитель Трофим. В завершение торжеств в 21:40 небо Дудинки озарится 
праздничным юбилейным фейерверком. 
 
Дудинские дворы очистили от автохлама 

С 28 августа по 5 сентября из дудинских дворов вывезен 21 брошенный автомобиль. В 
течение июля-августа специалисты комитета жилищно-коммунального хозяйства городской 
Администрации ожидали реакции на извещения, которые были направлены собственникам 
брошенных транспортных средств и уведомляли о необходимости вывоза автохлама с 
территории города.   
          По истечении 30-дневного срока, в соответствии с положением о порядке размещения 
нестационарных объектов на территории города Дудинки, утверждённым решением 
городского Совета депутатов в апреле 2013 года, были признаны брошенными. Транспортные 
средства вывезли из городской черты на специально отведённую площадку. Владельцы 
смогут вернуть принадлежащую им автотехнику в течение 30 дней с момента перемещения 
на стоянку.  Также им придётся возместить расходы, связанные с транспортировкой и 
хранением автомобилей. Бесхозные транспортные средства будут утилизированы.  

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Более тысячи норильчан вышли на субботник по озеленению. Традиционный 
общегородской субботник по озеленению состоялся в Норильске. 

В экодесант вошли сотрудники подразделений Заполярного филиала «Норникеля» и 
работники муниципальных управлений и предприятий. За каждой организацией закрепили 
определенную территорию. 2 сентября горожане озеленяли участки улиц Московской, 
Хантайской, Кирова, Павлова, Ленинградской, Комсомольской, Лауреатов, Бегичева, 
Завенягина, Нансена, Набережной Урванцева, проездов Молодежного и Котульского, а также 
площадь Металлургов. 

Чтобы сделать родной город более уютным на субботник вышли 1025 норильчан: 460 
человек работали в Центральном районе, 367 – в Талнахе, 198 – в Кайеркане. Они высадили 
655 кустарников ивы. Субботники по озеленению проводятся в Норильске каждую осень. 

«Таймырский Телеграф» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Авиакомпания NordStar открыла продажу авиабилетов на период зимнего расписания 
на рейсы из Норильска.  

Зимнее расписание будет действовать с 29 октября 2017 г. до 25 марта 2018 г.  
В этот период авиакомпания NordStar будет выполнять прямые рейсы из Норильска по 

популярным круглогодичным направлениям. Рейсы в Красноярск и Москву будут традиционно 
выполняться ежедневно, в Санкт-Петербург - по понедельникам и четвергам, в Сочи, Уфу и 
Абакан - по пятницам, в Екатеринбург и Ростов-на-Дону - по четвергам, в Новосибирск - по 
средам и субботам, в Краснодар - по средам. 

Также жители Норильска смогут вылететь в Минеральные Воды, Махачкалу и Сочи 
ежедневно удобными трансферными рейсами через московский аэропорт Домодедово. 

Билеты на период зимнего расписания доступны на сайте авиакомпании www.nordstar.ru 
и в билетных агентствах. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае существенно подорожали продукты. Сливочное масло стало 
дороже на четверть. 

В Красноярском крае за прошедший месяц выросла стоимость некоторых продуктов 
питания. В частности, на 2,2% подорожали куриные яйца и пчелиный мёд, также на 2,1% 
увеличилась стоимость отечественного игристого вина. Кроме того, подорожали отдельные 
виды рыбопродуктов: икра лососевых рыб — на 2,1%, филе рыбное — на 1,6%, соленые и 
копченые деликатесные продукты из рыбы — на 1,2%. 

В тоже время специалисты Красноярскстата отметили снижение цен на отдельные виды 
овощей и фруктов: цена томатов снизилась на 38,7%, капуста белокочанная подешевела на 
34,2%, свежие огурцы — на 29,4%. Снизилась цена свеклы, картофеля, репчатого лука и 
моркови — на 22%, 21,3%, 16,3% и 12,5% соответственно. 

Специалисты Красноярскстата отметили, что за год в крае значительно подорожали 
апельсины и сливочное масло: на 29,8% и 25% соответственно. Также выросла стоимость 
кисломолочных продуктов на 11,5%, сметаны на 10,1%, творога на 9,3%. 

В целом за год продовольственные товары подорожали на 3,4%.  
Newslab.ru 

 
Общественникам Красноярского края будут платить зарплату из бюджета  

В крае подготовлен законопроект, предполагающий создание Общественной палаты 
региона с финансированием из бюджета. Речь идет, в том числе о выплате зарплат 
«общественникам».  

Проект закона «Об Общественной палате Красноярского края и Гражданской ассамблее 
Красноярского края» опубликован на  сайте краевого парламента. Предлагается создать 
новую Общественную палату региона, которая вместе с уже имеющейся Гражданской 
ассамблеей войдет в состав нового краевого учреждения КГБУ «Аппарат Общественной 
палаты Красноярского края и Гражданской ассамблеи Красноярского края». 

Бюджет учреждения будет складываться из финансирования мероприятий Гражданской 
ассамблеи (3 млн в 2017 г.), расходов на содержание аппарата (6,5 млн в 2017 г.), а также 
новой строки — ежемесячных компенсационных выплат членам Общественной палаты (21 
человек) и Гражданской ассамблеи (14 человек) с в размере 10 тыс. руб. каждому. 

 «В пределах данной суммы возмещаются транспортные расходы, услуги связи 
(мобильная связь, интернет), почтовые расходы, канцелярские принадлежности и иные 
расходы, связанные с осуществлением полномочий членов Общественной палаты края, 
председателей палат Гражданской ассамблеи края», — сказано в финансово-экономическом 
обосновании проекта закона. 
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Вместе со страховыми взносами компенсационные выплаты 
«общественникам» обойдутся казне региона в 5,5 млн руб. 

Добавим, в пояснительной записке к документу обозначен принцип набора в состав 
Общественной палаты. По семь кандидатур туда выдвигают Заксобрание и губернатор. Затем 
14 человек выбирают недостающих 7 участников ОП края. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин о манерах Вашингтона, миротворцах в Донбассе и судьбе Серебренникова  

Кремль может потребовать сокращения количества американских дипломатов в России 
ещё на 155 человек. Об этом сегодня сообщил Владимир Путин. По завершению саммита 
БРИКС в Китае президент ответил на вопросы журналистов и рассказал о том, как Москва 
отреагирует на захват своей дипломатической собственности в США. Кроме того глава 
государства выдвинул идею о привлечении в Донбасс миротворцев ООН и рассказал, каким 
образом точно нельзя решить северо-корейскую проблему. 

Когда Путин входил в зал пресс-конференций, сотни телекомпаний по всему миру 
начали прямые трансляции. Шквал новостей. Отвечая на вопрос "Вестей", президент впервые 
дал свою оценку происходящему в отношениях с США после нового отъема российской 
дипломатической собственности. 

"Со стороны МИДа мы слышим такие слова, как "захват", "обыски". Вы пока ничего не 
говорили по этому поводу. Как вы можете прокомментировать все происходящее? Будет ли 
какой-то наш ответ на все это? И если да, то каким он будет?" 

"Это действительно беспрецедентная акция. И я как юрист, выпускник Петербургского 
университета, могу вам сказать — это явное нарушение имущественных прав российской 
стороны. Поэтому для начала дам поручение МИДу обратиться в суд. Посмотрим, как 
эффективно работает хваленая американская судебная система. То, что американцы 
сократили количество наших дипломатических учреждений, это их право. Другое дело, что 
делалось это явно в хамской манере, что не украшает наших американских партнеров. 
Трудно вести диалог с людьми, которые путают Австрию с Австралией, с этим ничего уже не 
поделаешь, таков уровень, видимо, политической культуры определенной части 
американского истеблишмента. Американская нация, американский народ, Америка — это 
действительно великая страна и великий народ, если они все это переносят", — ответил 
Путин. 

Плюс ко всему Россия может вновь пересмотреть число американских дипломатов, 
поскольку сейчас паритет достигнут лишь условно — ведь многие российские дипломаты, 
работающие в США, аккредитованы не при Госдепе, а при ООН. 

"Если уж говорить о полном паритете, то это не 455 дипломатов США в Москве, а минус 
155. Так что мы оставляем за собой право принять решение и по этому количеству 
американских дипломатов в Москве. Но мы пока не будем этого делать, посмотрим, как будет 
ситуация развиваться дальше", — сказал президент РФ. 

"За тот период, который прошел с избрания Трапа, вы с ним пообщались, вы еще не 
разочаровались в Трампе?", — последовал новый вопрос. 

"Он же не невеста мне и не жених. Мы занимаемся государственной деятельностью. У 
каждой страны есть свои интересы", — отреагировал глава государства. 

Именно полное игнорирование интересов других стран Путин считает одной из причин 
происходящего сейчас вокруг Северной Кореи. 

Да, Россия осуждает новые ядерные испытания, да, считает их провокационными, но 
предлагает вспомнить, что Запад сделал с тем же Ираком и подумать, какое это впечатление 
произвело на других. 

"Страна разрушена. И Саддам Хусейн повешен. Послушайте, ну, это же все знают, это 
все помнят. И в Северной Корее это хорошо знают и помнят. Вы думаете, что в силу принятия 
каких-то санкций Северная Корея откажется от того курса, которая она взяла на создание 
оружия массового уничтожения? Да они траву будут есть, понимаете, но не откажутся от этой 
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программы, если не будут чувствовать себя в безопасности. В этих условиях нагнетание 
военной истерии — до хорошего не доведет. Оно может привести к глобальной, планетарной 
катастрофе и к огромному количеству человеческих жертв. Никакого другого пути, кроме 
мирного дипломатического способа решения северокорейской ядерной проблемы не 
существует", — считает Владимир Путин. 

Важная новость для Донбасса. Глава России считает, что размещение там 
миротворческой миссии ООН может помочь в решении проблем юго-востока. 

"Речь может идти только о функции обеспечения безопасности сотрудников ОБСЕ. 
Первое. Второе. Эти силы должны находиться в этой связи на линии разграничения, и ни на 
каких других территориях. Третье. Решение этого вопроса должно состояться не иначе как 
после разведения сторон и отвода тяжелой техники. Будем считать, что это поручение 
министерству иностранных дел — внести соответствующую резолюцию в Совет 
Безопасности", — отметил президент. 
 Те горячие головы, что все чаще заявляют о возможности поставок на Украину 
американского летального оружия, Путин предупреждает: поставка вооружений в зону 
конфликта не идет на пользу умиротворению, а только все усугубляет. 

"У самопровозглашенных республик достаточно оружия, в том числе захваченного у 
противоборствующей стороны у националистических батальонов и так далее. И если 
американское оружие будет поступать в зону конфликта, трудно сказать, как будут 
реагировать провозглашенные республики. Может быть, они направят имеющиеся у них 
оружие в другие зоны конфликта, которые чувствительны для тех, кто создает проблемы для 
них", — предположил Путин. 

В Сирии помощь России в борьбе с терроризмом принесла результаты, которые все 
больше ощущает вся страна. 

"Территории, подконтрольные правительственным войскам, увеличились в разы за 
последние года полтора-два. Этот процесс нарастает. Кардинально ситуация меняется на 
территории Дайр-эз-Зора, где в самом плохом смысле радикальная оппозиция. И, как только 
операция там будет завершена, это будет означать, что террористы понесли очень серьезное 
поражение, а правительственные силы и кабинет министров Асада получило неоспоримые 
преимущества", — рассказал руководитель Российской Федерации. 

Вопрос за вопросом, их полтора десятка. В том числе про арест режиссера 
Серебрянникова. Путин подчеркивает: не важно, какая у тебя профессия, когда дело касается 
законности бюджетных денег. 

"У нас, насколько я помню, может быть, там что-то изменилось, замдиректора 
Эрмитажа под следствием находится. Замминистра культуры находится под следствием. Ну, 
что, теперь всех нужно освободить в силу того, что они занимаются, работают в сфере 
культуры, что ли? Серебрянников получал государственные средства. Это говоря о том, что 
никакой ни цезуры, никакого давления не было. Если бы хотели ограничить его творческую 
деятельность, просто не давали бы ему государственных денег, вот и дело с концом. Было 
финансирование по линии правительства, это где-то 300 миллионов, а по линии московского 
правительства где-то 700 миллионов за несколько лет, за 2-3 года. Под миллиард рублей. 
Это приличные деньги. К Серебрянникову со стороны власти нет никаких вопросов, кроме 
одного — соблюдение закона в использовании бюджетных денег. Вот и все. Но, несмотря на 
то, что он находится под домашним арестом, это не значит, что он в чем-то виноват. Виноват 
он или нет, может определить только суд", — заявил Путин. 

Зарубежные СМИ усмотрели в высказываниях главы Чечни Кадырова о происходящем 
в Мьянме, что-то такое, что им показалось "дискуссией с федеральной властью". 

"Здесь никакой фронды со стороны руководства Чечни нет. Прошу всех успокоиться. 
Все в порядке", — успокоил собравшихся президент России. 

Будет Путин выдвигать свою кандидатуру на президентских выборах — за последний 
год этот вопрос стал, можно сказать, уже традиционным. 

"У нас, как только предвыборную компанию объявляют, сразу все перестают работать. 
Это я знаю не понаслышке. Потому, что сразу начинают думать о том, что будет после 
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выборов, кто будет работать и так далее, а работать надо сейчас", — полагает гарант 
Конституции. 

Лично Путину продолжить работу нужно было немедленно, он сразу улетал во 
Владивосток. Но его не сразу отпустили китайские волонтеры, увидевшие, как российский 
президент спускается по лестнице. 

Они с радостью показывали, что им удалось снять на свои телефоны. В какой-то 
момент, правда, все друг друга буквально смели. 

Саммит БРИКС Путин назвал удачным. В России запускают конкретные проекты, 
которые финансирует банк развития БРИКС. Но даже не это, конечно, главное. В условиях 
чрезвычайного напряжения в мире крупнейшие страны планеты показали, что по очень 
многим вопросам они — вместе. 

Вести 
 
Меньше трети россиян поддержали продолжение военной операции РФ в Сирии 

Около половины россиян (49%) считают, что РФ должна завершить военную операцию в 
Сирии, за ее продолжение выступают менее трети (30%) респондентов, сообщили 
«Интерфаксу» в «Левада-Центре». 

Еще 22% затруднились сформулировать свою позицию по этой теме, показал опрос, 
проведенный 18—22 августа среди 1600 человек в 137 населенных пунктах 48 регионов РФ. 

В целом ситуацией в Сирии интересуется большинство россиян: 18% следят 
внимательно, 56% знают о последних событиях, но не следят за ними пристально. Ничего не 
знают о том, что сейчас происходит в Сирии, 26% респондентов. 

Того, что военное вмешательство в сирийский конфликт может перерасти для России в 
«новый Афганистан», опасаются 32% респондентов. 

Маловероятным это считают 40%, а каждый десятый исключает такой вариант развития 
событий (11%) или затруднятся с ответом (10%). 

Российская военная операция в Сирии проводится с 30 сентября 2015 года. Боевая 
авиация России поддерживает наземные операции сирийской армии против 
террористических группировок, в том числе «Исламского государства» (запрещено в РФ). 

Российские самолеты и вертолеты базируются на аэродроме «Хмеймим» в сирийской 
провинции Латакия на основе заключенного 26 августа 2015 года соглашения между РФ и 
Сирией о размещении российской авиагруппы на бессрочный период и на безвозмездной 
основе в этом районе. 

Интерфакс 
 

Росстат отчитался о рекордной дефляции в августе: полпроцента за месяц 
Дефляция в России в августе 2017 года составила 0,5%. При этом за январь - август 

2017 года цены выросли на 1,8%, сообщила Федеральная служба государственной 
статистики (Росстат). В годовом выражении инфляция в августе значимо удалилась от 
таргета ЦБ (4%), снизившись с 3,9% по итогам июля до 3,3%.  

Ранее министр экономического развития РФ Максим Орешкин говорил, что инфляция в 
РФ по итогам 2017 года может составить менее 3,5% при сохранении текущего обменного 
курса рубля.  

На торгах Московской биржи после публикации данных Росстата курс рубля заметно 
ускорил рост, передает ТАСС. Так, курс доллара в первой половине дня во вторник 
поднимался до отметки в 58,11 рубля, что на 26 копеек выше уровня закрытия вчерашних 
торгов. Однако после публикации статистики по инфляции в РФ за август курс доллара упал 
до 57,49 рубля, что на 36 копеек ниже уровня закрытия торгов 4 сентября.  

Дефляция, по данным Росстата, оказалась чуть выше ожиданий аналитиков, напоминает 
"Интерфакс". Консенсус-прогноз экономистов на август, подготовленный агентством ранее, 
равнялся 0,4%. Августовская дефляция стала рекордной для современной российской 
истории. До сих пор максимальным было снижение потребительских цен за август 2003 года 
(на 0,4%).  
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Базовый индекс потребительских цен, исключающий изменения цен на отдельные 
товары, подверженные влиянию факторов, которые носят административный, а также 
сезонный характер, в августе 2017 года вырос на 0,1%.  

Существенной дефляции в августе способствовало резкое удешевление плодоовощной 
продукции - на 15,5% после 8,3% в июле. В целом продовольственные товары в августе 
подешевели на 1,8%, при этом цены на продовольственные товары без плодоовощной 
продукции не изменились.  

"Так, цены на белокочанную капусту снизились на 42,6%, картофель, морковь, репчатый 
лук, помидоры - на 26,2-28,5%, свеклу, виноград, бананы - на 15,6-18,6%", - отмечает Росстат.  

Непродовольственные товары в августе подорожали на 0,1%. Цены на услуги в августе 
выросли на 0,4% после скачка в июле на 1,6% (из-за роста тарифов ЖКХ). В Москве 
потребительские цены за месяц упали на 0,7% (с начала года рост на 2,7%), в Санкт-
Петербурге - на 0,5% (3,1%).  

Стоимость минимального набора продуктов питания в расчете на месяц в среднем по РФ 
в конце августа составила 3839,9 рубля и по сравнению с предыдущим месяцем снизилась на 
5,6% (с начала года - выросла на 4,1%). 

Newsru 
 

Турпоток в Крым в этом году сократился на 4% 
За восемь месяцев текущего года в Крыму отдохнули около 4,1 млн курортников, что на 

4,2% меньше, чем в январе-августе прошлого года. В 2016 году в Крыму отдохнули 5,6 млн 
туристов - на 21% больше, чем годом ранее.Такие данные приводит министерство курортов и 
туризма региона, передает "Интерфакс". У экспертов, однако, другие цифры по турпотоку, 
отмечает агентство.  

"Власти, к сожалению, считают транспортный поток, а не туристический. Мы считаем, что 
процентов на двадцать, как минимум, в этом году туристический проток в Крыму просел", - 
пояснил председатель правления регионального отделения Российского союза туриндустрии 
в республике Крым и Севастополе Борис Зелинский.  

Эксперт назвал четыре причины неудачного сезона. Это, во-первых, открытие Турции 
для российских отдыхающих, а вто вторых - укрепление рубля, в результате которого в 
рублях туры за рубеж подешевели (весной 2017-го во время раннего бронирования курс был 
до 54 рублей за доллар, 60 рублей - за евро, тогда как год назад за доллар давали под 70 
рублей, за евро - больше 80-ти).  

Также сыграли роль аномально холодные май и начало июня в Крыму и дорогие 
аваибилеты на полуостров.  

Меньше половины туристов (43,5%), по данным местной статистики, выбрали для отдыха 
Южный берег Крыма, западное побережье предпочли 22%, на восточном побережье 
отдыхали 19,7%, в других регионах (Симферополь, Симферопольский и Бахчисарайский 
районы) - 14,8%.  

Власти на полуострове ранее заявляли, что рассчитывают в текущем году сохранить 
турпоток на уровне прошлого года - в районе 5,6 миллиона человек. При этом глава комитета 
республиканского парламента по санаторно-курортному комплексу и туризму Алексей Черняк 
сообщал, что по состоянию на 18 августа, в Крыму отдохнуло 3,524 миллиона туристов. 

Newsru 
 
Сбербанк с этого года начнет выполнять функции МФЦ 

С этого года Сбербанк начнет оформлять гражданам паспорта, выполняя таким образом 
функции сотрудников многофункционального центра (МФЦ). С 2019 года банк намерен взять 
на себя выполнение функций по оформлению паспортов и миграционных документов по всей 
филиальной сети. 

Об этом сообщает РБК со ссылкой на вице-президента, начальника управления развития 
малого бизнеса Сбербанка Андрея Шарова. 

Шаров рассказал, что клиенты банка «смогут зарегистрировать квартиру, получить 
паспорт, водительские права». В первую очередь подобные проекты планируется проводить в 
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регионах, где сейчас дефицит МФЦ. «Где-то в 30% субъектов федерации есть дефицитные 
точки. Мы начнем с этих регионов», — подчеркнул он. 

Он также привёл несколько примеров того, как на практике будет организовано данное 
взаимодействие. 

«Простая ситуация: предприниматель купил земельный участок и приходит к своему 
клиентскому менеджеру его зарегистрировать. Тут же начинается разговор, например, о 
кредитовании», — рассказал банкир, добавив, что еще одной важной функцией МФЦ, в 
осуществлении которой банк, по его словам, весьма заинтересован является взаимодействие 
с порталом госуслуг. 

Напомним, что еще в январе МВД, Банку России, Сбербанку и ВТБ было поручено 
проработать вопрос о предоставлении банками услуг по оформлению российских и 
заграничных паспортов, а также других документов, которые в настоящий момент можно 
сделать с помощью подведомственного МВД ФГУП. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Источник всех бед российского образования. Граждане поставили системе российского 
образования неутешительный диагноз. Но кто же все-таки виноват, и что делать? 

Что происходит с российским образованием? Корреспонденты ИА Красная Весна, 
пообщавшись 1 сентября с гражданами по всей стране, установили: все и так знают, что с 
ним происходит. Пока лица, занимающие более-менее официальные должности, робко 
рапортуют об отремонтированных помещениях и повышении качества «предоставляемых» в 
их учебном заведении «услуг», учащиеся, их родители и учителя во всех уголках России 
говорят примерно одно и то же. В двух словах: «Всё плохо». 

Люди самых разных поколений демонстрируют удивительное единодушие, когда их 
просишь описать подробнее, что именно им кажется «плохо». Более того, все примерно 
одинаково представляют себе и «идеальное» образование. Невольно задаешься вопросом: 
если всё столь очевидно, и народ высказывает свою волю вполне определенно, почему 
Министерство образования с упорством, достойным лучшего применения, делает всё «вкось 
и вкривь»? Не правда ли, в этом есть что-то загадочное — уж не сознательная ли это 
политика? 

Такие мнения встречаются. Так, бывший школьный учитель утверждает, что новые 
тенденции в воспитании детей — выпячивание «я» и уничтожение коллективности — 
вводятся не иначе как по злому расчету. Эта версия не лишена оснований: «Холодная война» 
идет, деньги «из-за границы» выделяются… Но чем же занимается родное ФСБ? Разве не 
достаточно им просто сместить несколько шпионов — и страна воспрянет? По данной логике, 
смена Фурсенко на Ливанова, а затем на Васильеву должна была бы решить проблему… Но 
нет. Почему? 
         Мало кто понял страшный фатум слов Фурсенко: «Задача заключается в том, чтобы 
взрастить квалифицированного потребителя». Слова эти списывали на оговорку, переводили 
в шутку, трактовали как открытое и наглое нападение на советскую школу… Но всё-таки: что 
значит «заключается»? Кто ее так «заключил»? 

 
Дело в том, что система образования никогда не является чем-то самодостаточным, чем-

то, существующим самим для себя. Образование нужно, чтобы подготовить человека к жизни 
— и определяется оно не только (и не столько) вкусами отдельных преподавателей или даже 
чиновников, а объективной реальностью. Уточним: не реальностью «вообще», а текущей 
общественно-экономической реальностью. Допустим, если экономике нужны программисты — 
то и система будет «повернута» так, чтобы выпускать программистов. А если экономике 
нужны крестьяне на манер XV века — то системы образования в нашем понимании вообще 
не будет, поскольку крестьянам такого уровня ни физика-химия, ни даже грамотность не 
требуется. 
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Отсюда — гипотеза: может ли так случиться, что современному российскому 
обществу требуются не творцы, а эти самые «квалифицированные потребители»? Студент 
Артем из Стерлитамака уверенно говорит: 

«Необходимо отказаться от рыночного взгляда на школу, а из учеников растить людей, 
которые будут жадными до знаний, а не будущих работников „макдаков“, обслугу чиновников 
и работников управляющих компаний ЖКХ, которые устраивают беспредел, выставляя 
высокие цены жителям многоквартирных домов». 

Но кому, собственно, это необходимо? Владельцам «макдаков»? Чиновникам и 
управляющим компаниям (раньше бы сказали: «правящему классу»)? Артем сам отвечает на 
свой вопрос: нет, этим господам нужны не жадные до знаний люди, а обслуга. И добавляет: 
его собственное образование (позволяющее ему задаваться подобными вопросами) — 
результат работы оставшихся советских учителей. Именно потому, что для советского строя, 
строившего (хуже или лучше) коммунизм, нужны были именно знающие и творческие люди. 
Ровно постольку, поскольку государственный строй был нацелен не на получение прибыли, а 
на развитие широких народных масс. 

Здесь надо добавить: хорошее образование в России не отсутствует как класс. Или — 
скажем осторожнее — не все россияне его лишены. Дети элиты могут позволить себе учиться 
за рубежом, в элитных вузах или в закрытых частных школах на территории России. Они 
понимают, что им это образование нужно — так же, как они понимают и то, что все остальные 
должны стать их подчиненными. Не людьми — а винтиками системы, исполняющими 
алгоритмы (написанные элитой) и потребляющими то, что им говорят. 

Тут мы переходим к следующей проблеме. Помимо того, что капитализм в принципе не 
подразумевает сверхкачественного образования для всех (в этом нет экономической 
необходимости, а экономическая необходимость для капитализма — бог), мы имеем счастье 
жить при сильно криминализованной версии капитализма. Огрубляя (не сильно), можно 
сказать: наша элита не рассчитывает вести страну к неведомым рубежам, ширить ее и 
обогащать. Наоборот: правящий класс рассматривает ее как средство собственного 
обогащения, как овцу, с которой будут максимально долго стричь шерсть, а потом — что не 
исключено — зарежут. 

В этом смысле, условному министерству образования даже нет особого дела до того, как 
построен процесс обучения в школах и вузах. Чиновники не пылают ненавистью к обычным 
детям и их родителям и не строят им козни долгими зимними вечерами. Они просто делают 
на своем месте то, что должен делать всякий человек в России, дорвавшийся до денежных 
потоков: обогащаются. Просто так получается, что обогащение плохо сочетается с высоким 
уровнем образования. Огрубляя (опять же не сильно): если образование будет мешать 
чиновнику зарабатывать деньги, то он уничтожит образование. 

Попробуйте посмотреть на высказывания наших сограждан в трансляции ИА Красная 
Весна сквозь эту призму. 
 Возможно, тогда понятнее станут сетования людей советской закалки на то, что «мегаполисы 
становятся англизированными» (т.е. ориентируются на глобальную экономику и перенимают 
ее язык, нормы, стиль). Что образование ориентировано на личность, а не коллектив (т.е. 
поддерживает капиталистический культ личного успеха). Что выпускники не идут работать по 
профессии, не мечтают больше стать космонавтами и пожарными (это рынок диктует: каким 
профессиям жить, а каким умирать, а не моральные императивы учащихся). Что их 
натаскивают на тесты, готовые алгоритмы — вместо формирования собственного мышления 
(не столько политикам, сколько экономике нужны люди-автоматы). И т.д. 

Теперь проведем мысленный эксперимент. Допустим, отдельные родители и 
объединятся для создания частной школы, в которой станут обучать своих детей «как надо». 
Наверное, они даже получат «конкурентные преимущества» супротив «выпускников обычной 
школы». Однако построить советскую систему образования для всех посреди антисоветской 
общественно-экономической системы — значит обречь большинство молодых людей на 
жуткое разочарование. Ведь специалисту по классической филологии не найдется места в 
экономике — и он будет продавать бургеры тем людям, кому такое место нашлось. 
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Отсюда — вывод. Нет и не будет изменения системы образования без 
изменения всего общественно-экономического устройства. Сначала — новые задачи 
общества, новые потребности экономики. И лишь затем — «социалка», образование и т.д. — 
как инструменты для их исполнения. 

Скажут: «Что же нам теперь, снова строить социализм»? Тут решать нам всем. 
Капитализм живет надеждами каждого отдельного человека, что он-то, именно он попадет в 
когорту «избранных», достигнет успеха за счет всех остальных. Но статистика — вещь 
упорная. Скорее всего, мы находимся в положении, когда система работает против нас. 
Можно менять систему — или отдаться ей на съедение. Только не надо думать, что 
«динозаврик добренький», и капитализм когда-нибудь повернется ко всем своим 
человеческим лицом. Нет его, этого лица. И с каждым годом, каждым месяцем это будет 
становиться всё более и более очевидным. А что вы хотите за эти деньги? Никто не обещал, 
что будет легко. А если кто и обещал — лукавил. 

ИА Красная Весна 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.09.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 85 ▲ 0, 07 

EUR 68, 78 ▲ 0, 05 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


